
Pourquoi allons nous communier ? 

 

-  Que veulent dire les mots : Corps et Sang du Christ ?  

-  A quoi ça sert de communier ? 
 

Les mots Corps et sang du Christ : 

 

Pour nous, en langue française, ces mots veulent 

dire la chair, les muscles, les membres, les os, la tête. Ce 

sont des réalités matérielles très concrètes. 

Mais dans le langage hébreu que Jésus parlait, ces 

mots ont surtout un sens symbolique. 

- Le corps : c’est la personne toute entière. 

- Le sang : c’est la vie qui anime cet être humain. 

Quand Jésus dit : « c’est mon corps, c’est mon sang », il veut dire : « c’est 

ma vie, c’est mon amour, c’est moi tout entier. C’est ma tendresse, c’est 

ma force. » 

Quand on mange l’hostie consacrée, devenue corps du Christ, on 

ne croque pas sa chair, mais on accueille cette vie, cette énergie vitale, ce 

don de soi total. 

Ce n’est pas une présence matérielle, chimique. C’est une présence 

de vie qui vient nourrir notre propre vie. Une présence qui se fond en nous 

pour soutenir notre courage de vivre et notre générosité à aimer nos 

semblables. 

Voilà le sens premier de cette communion. C’est un signe par 

lequel nous accueillons la présence de Dieu dans nos cœurs et dans toutes 

nos actions. 

 

A quoi ça sert d’aller à la messe ? 

 

De même que nous avons besoin de nous nourrir 

chaque jour, de même, nous avons besoin de nous 

replonger souvent dans cette mission que Dieu nous 

confie : celle de donner la vie autour de nous. Et pour cela, la messe nous 

relance, nous fait réfléchir, nous redonne sans cesse contact avec Jésus et 

avec nos frères.  

La communion, c’est comme la tendresse dans un couple, ça se 

donne le plus souvent possible. La vie, l’amour, on a besoin de les stimuler 

sans cesse, sous peine de les diminuer ou même de les perdre, c’est 

comme dans une famille. On ne dit pas seulement une fois à son conjoint 

qu’on l’aime. On le lui redit souvent. 

Alors nos contacts fréquents avec le Christ nous permettent d’offrir 

sans cesse notre vie pour le service de nos proches. Bien sûr, il peut y 

avoir un peu de routine, d’habitude, de relâchement c’est inévitable. Mais 

nous sommes capables de nous reprendre et de retrouver ce contact 

spirituel avec le Christ qui donne de l’élan à toute notre action fraternelle. 

Demandons au Christ la force de la fidélité, comme lui qui a été 

fidèle jusqu’au bout. 

 

Prière 

 

Si tu crois qu’un sourire est plus fort qu’une arme, 

Si tu crois à la puissance d’une main offerte,  

Si tu crois que ce qui rassemble les hommes est plus 

important que ce qui divise, 

 

Si tu crois qu’être différent est une richesse et non pas 

un danger,  

Si tu sais regarder l’autre avec un brin d’amour, 

Si tu estimes que c’est à toi de faire le premier pas 

plutôt qu’à l’autre,  

 

Si le regard d’un enfant parvient encore à désarmer ton cœur, 

Si tu peux te réjouir de la joie de ton voisin, 

Si tu sais donner gratuitement un peu de ton temps 

par amour, 

 

Si tu crois que la paix est possible… 

 

    …ALORS LA PAIX VIENDRA 
 

(Pierre Guibert - extraits) 


